



**Pressemitteilung
15.09.2010**

Architekturclub: 4. Oktober 2010, 19.00 Uhr

**Traumhäuser für die Zukunft -
Bauherren verwirklichen ihr perfektes Energiesparhaus**

Mit dem „Traumhaus“ alle Wohnwünsche wahr werden lassen... Doch wer den Traum vom eigenen Haus realisiert, gestaltet damit nicht nur seine Zukunft, sondern auch einen Teil der Umwelt. Deshalb müssen sich Bauherren und ihre Architekten heute neben funktionalen, gestalterischen und rechtlichen Überlegungen bei der „Traumhaus-Planung“ mit zahlreichen Anforderungen an die Energieeffizienz und Nachhaltigkeit auseinandersetzen. Häuser sollen für eine Zukunft gerüstet werden, in der Wärme und Energie nicht mehr wie bisher anscheinend unbegrenzt und kostengünstig zu Verfügung stehen. Statt als „Energieschleuder“ die Umwelt zu belasten soll das Haus der Zukunft selbst als Kraftwerk dienen. Doch welche Eigenschaften machen ein Haus zukunftsfähig oder „nachhaltig“? Und sind diese Eigenschaften mit einer guten Gestaltung zu vereinbaren?

Mit diesen und weiteren Fragen beschäftigt sich die dritte Staffel der BR-Filmreihe „Traumhäuser“, die ab dem 10. Oktober 2010 im Bayerischen Fernsehen zu sehen ist und diesmal unter der großen Überschrift des ökologischen und nachhaltigen Bauens steht: gezeigt werden Niedrigenergiehäuser, Passivhäuser, erneuerbare Energieformen, aber auch städtebauliche Aspekte der Nachhaltigkeit. Am 4. Oktober zeigt der Architekturclub der Bayerischen Architektenkammer den Film „Ein Haus aus zwei Bauten“ als Preview.

Im Anschluss an den Film diskutieren unter der Moderation der Architektin Barbara Thiel-Lintner die zuständige BR-Redakteurin Sabine Reeh und die Architektin Anja Spillner über die Möglichkeiten und Grenzen des nachhaltigen Bauens als Grundlage für eine lebenswerte Zukunft. Der Eintritt zur Veranstaltung, die um 19.00 Uhr im Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4 in München, beginnt, ist wie immer frei.

Veranstaltung: Architekturclub im Oktober
„Traumhäuser für die Zukunft – Bauherren verwirklichen ihr perfektes
Energiesparhaus“
Preview aus der neuen Staffel der BR-Filmreihe „Traumhäuser“
mit anschließender Podiumsdiskussion

mit: Sabine Reeh, Redakteurin, Bayerischer Rundfunk, München,
Anja Spillner, Architektin, SoHo Architektur, Memmingen

Moderation: Barbara Thiel-Lintner, Architektin,
Arbeitsgruppe Energie und Ökologie der Bayerischen Architektenkammer

Datum: Montag, 04.10.2010, 19.00 Uhr

Ort: Haus der Architektur,
Waisenhausstr. 4, 80637 München

Eintritt: Eintritt frei

Veranstalter: Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München
Tel: 089-139 88 00, Fax: 089-13 98 80 99
E-Mail: info@byak.de, www.byak.de

Pressekontakt: Sabine Picklapp, M.A., Referentin für Öffentlichkeitsarbeit
Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München
Tel.: 089-139880-63, Fax: 089-139880-99, E-Mail: picklapp@byak.de
www.byak.de